

Sortir à la rencontre de l'autre

J'ai eu la chance de naître dans un terreau chrétien, l'initiation à la vie de foi se faisait de manière naturelle : on était chrétien de père en fils. A l'école de nos aînés, nous apprenions à vivre de Celui qui nous rend frères. Baptême, confirmation, eucharistie rythmaient les étapes de ce parcours.



Les hommes et les femmes d'aujourd'hui vivent dans un monde culturellement différent, où l'efficacité, le rendement, sont des valeurs sûres. Chacun veut être maître de ce qu'il croit, mais doute devant la multiplicité des chemins qui s'offrent à lui. L'environnement n'est plus porteur pour vivre la foi.

Ce constat n'est pas désolant. En effet, nombreux sont ceux qui prennent conscience de leur ignorance spirituelle et qui aujourd'hui se mettent en route, loin des clichés reçus ou de l'athéisme dur d'il y a quelques années.

Par ailleurs, la vie elle-même est jalonnée d'événements qui conduisent les personnes, bien souvent non baptisées, non catéchisées, à frapper à la porte de l'Église ; c'est à l'occasion d'un mariage, d'une demande de baptême pour un enfant, lors de funérailles d'un proche.

Quelle joie d'accueillir ces personnes avec ce qu'elles sont, de découvrir leurs questions, de chercher avec elles un accompagnement adapté.

Dans ce contexte, comment concilier accueil bienveillant et exigences de foi ? Il nous faut sortir à la rencontre de l'autre, établir des rapports de réciprocité et laisser la parole de Dieu nous engendrer.

Aujourd'hui, nous voyons fleurir sur le chemin de l'initiation chrétienne des parcours intéressants où chacun peut être accueilli avec ce qu'il est, respecté dans sa liberté. Et la communauté chrétienne peut partager ce qui la fait vivre.

Frères et Sœurs, nous avons depuis toujours, au cœur de notre charisme, cette attention à la parole de Dieu, à la vie des hommes. Ce dynamisme missionnaire nous conforte et nous envoie, avec d'autres, pour risquer l'inattendu de Dieu.

Sœur Anne SAMSON

Prieuré Saintes Marthe et Marie
Ladon (Loiret)

Photo de couverture: Baptême d'adulte en l'église de Rozay-en-Brie (Seine-et-Marne).